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L’AVENT : Temps d’attente, de vigilance, d’espérance 

La Solennité du Christ Roi du dimanche dernier marquait la fin de l’année liturgique « A ». Avec le premier 
dimanche de l’Avent, ce 3 décembre, nous sommes entrés dans la nouvelle année liturgique « B ». Bonne année à 
chacune et chacun. Bonne année à la suite de Jésus, Chemin, Vérité et Vie. Année où, au fil des dimanches, nous 
ouvrirons l’Évangile de saint Marc.  

Je nous souhaite de vivre ce temps de l’Avent 2023 comme le commencement d’un moment ou d’une 
rencontre qui peut bouleverser notre vie. Je nous souhaite surtout de pouvoir entrer dans ce commencement en 
chassant l’idée que ce n’est qu’un recommencement. Les années liturgiques se suivent et ne se ressemblent pas 
parce que la parole de Dieu est vivante. Il n’y a pas de routine en liturgie et en pastorale.  Il n’y a qu’un chemin à 
suivre, une rencontre à vivre avec le Christ Jésus en se laissant surprendre par le souffle de Dieu. 

Ce précieux temps de l’Avent nous ouvre large ses portes et voudrait nourrir en chacune et chacun et en 
tous l’espoir d’un lendemain meilleur malgré la morosité de l’actualité. Pour beaucoup de nos contemporains, 
l’avenir est sombre. Les guerres et tueries, la baisse du pouvoir d’achat, les maladies et les multiples maux de nos 
sociétés poussent au désespoir. 
 

Les lueurs de l’Avent nous invitent à porter un regard de foi sur le temps et à le considérer comme une 
réalité positive. L’Avent est un temps favorable, un Temps d’attente et de préparation, un temps privilégié pour 
mieux aimer et pour grandir dans l’amour. 
 

Au cœur de nos multiples interrogations, le temps de l’Avent se veut être une bénédiction car il nous permet 
de revenir au sens ultime de notre vie, à notre espérance. Cette espérance a un nom : Jésus.  
Ne nous laissons pas arrêter par les fatigues de la vie et par la lassitude du creux de l’hiver. Bien au contraire, 
mettons-nous en marche vers la Lumière. Entrons en Avent pour accueillir le désir de Dieu lui-même de transmettre 
au monde une Bonne Nouvelle qui ne se paie pas de mots mais se vit en actes. Au moment où Dieu lui-même 
s’apprête à entrer dans le monde, ne le désertons pas, mais rejoignons-le ! 
  
 Le Temps de l’Avent compte quatre dimanches ou semaines avec des consignes ou exhortations. 
Première semaine : Veiller et prier. 
Deuxième semaine : préparer le chemin du Seigneur 
Troisième semaine : soyez dans la joie 
Quatrième semaine : la loi en la vérité de l’incarnation. 
 

Cette marche vers noël, un temps favorable pour ouvrir nos cœurs à la conversion et nos mains au partage.  
C’est aussi le temps où nous sont révélées, dans les récits bibliques, deux grandes figures : Jean le Baptiste, « la voix 
qui crie dans le désert » et la Vierge Marie, « celle qui a cru en l’accomplissement de ce qui lui a été dit de la part du 
Seigneur. » Lc 1,45 
C’est à l’école de cette dernière que chaque année l’Eglise nous invite à s’inscrire au seuil de l’Avent. 
 
 Que ce temps soit pour nous toutes et tous une occasion de confirmer notre foi, de renforcer notre espérance et de 
dilater notre charité.      Bonne route vers Noël.     Père Jean-Marie Diouf 

        Editorial 
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Adorons-le ! 

 

 Bénissons-le ! 

 

Eglise d’Anthien  

Tous les samedis toute la 

journée  

Bruno 0786524215 

 

Les mercredis à St Révérien, 
 les jeudis à Tannay  

et les vendredis à Lormes  
après les messes du soir 

 

Eglise de Corbigny  

Tous les mardis  

de 13h00 à 18h00  

Cécile 0678047943 

 

POINT EAP 
La rencontre mensuelle de l’Equipe d’Animation Pastorale (EAP) s’est tenue le mardi 12 novembre au presbytère de Corbigny. 
L’ordre du jour nous consacrait aux différents besoins de formation de nos équipes et services et à la préparation de l’Avent. 
La date du 20 janvier 2024 a été retenue pour une mise à jour en liturgie. Sont concernés tous les acteurs de la liturgie : 
animateurs (trices) et préparateurs de messe, chorales.    
Une date reste à retenir pour une rencontre des équipes de funérailles. 
Pour Noêl, les confessions auront lieu dans les différents pôles lors des messes en semaine du 19 au 23 décembre. Voir le 
calendrier de décembre. 

 
 

Adoration Eucharistique 

En Luc 2\11\12 : Nous lisons. « Aujourd’hui dans la ville de David, vous est né un Sauveur qui est le Christ, le Seigneur 

Et voici le signe qui vous est donné. Vous trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. » 
 Après une grande crainte, les bergers découvrent toute la tendresse et l’humilité du Sauveur, qui choisit de leur ressembler et 

les rejoint dans la pauvreté. Ceux-là, qui d'un premier regard semblent manquer de tout, se révèlent justement par leur 

dénuement, les plus aptes à recevoir l'émerveillement.  A Bethléem, ville de David il y a, comme une rencontre filiale entre les 

bergers et la Sainte Famille, quelque chose de subtile qui dit ; nous nous connaissons depuis toujours. 
 Et oui, Jésus a choisi de rencontrer en premier des bergers, des hommes de peu.  En ces temps anciens le monde, pose sur eux 

un regard trouble, mêlé de méfiance et de mépris.  Le clergé puissant du moment semble leur avoir confisqué l’accès au temple, 
 et donc à l'étude du Livre. Socialement ils ne sont rien. 

 Et pourtant ; ils sont Israël de toujours, comme le jeune David éternellement berger, Pasteurs au cœur de la création, ils 

trouvent l'eau pour les troupeaux et choisissent avec soin la pâture des agneaux. L’été ils mènent les brebis au repos, à l'écart 

sous les frondaisons. Comme leur père Jacob, ils reposent leur tête sur une pierre pour trouver le sommeil. Ils vont par les 

chemins sur cette terre sanctifiée, attentifs et fidèles, ils guettent l'Aurore. 

Louange, Adoration, Service ; 
Les bergers vivent une conversion soudaine, passant d'un état de travailleurs des champs à adorateurs puis serviteurs du Divin 

Roi. Avec Marie et Joseph ils sont les premiers témoins de l'incarnation du Fils de Dieu. « Les bergers repartirent ; ils 

glorifiaient et louaient Dieu pour tout ce qu'ils avaient entendu et vu, selon ce qui leur avait été annoncé.      Luc 2\20 
  « Un Messie nous est né, grande joie pour tout le peuple !                                 Bruno                                                                                         

 

 L'Adoration des bergers - La rencontre des humbles 
 

 

    

Journée Comme un arbre le samedi 4 novembre à Saint Léonard 

 « Quand je T’écoute, Seigneur, quand je fais ce que Tu aimes, je ressemble à un arbre planté au bord du ruisseau. Il porte 

beaucoup de fruit et ses feuilles sont toujours vertes. » Ce psaume mis en musique a été le fil conducteur de la journée « Comme un 

arbre », ce temps fort d’une journée qui réunit les enfants du catéchisme, du CP à la 6e. Cette année, la Journée Comme un arbre avait 

lieu le 4 novembre et elle était sur le thème des rencontres de Jésus. 
 Pour commencer, nous avons chanté « Allons à la rencontre du Seigneur » ! Ensuite, les enfants se sont répartis en petits 

groupes pour faire l’acrostiche du mot « rencontre », puis pour échanger autour d’un texte de l’Evangile sur une rencontre de Jésus : 

Bartimée, Zachée ou le centurion. Pour terminer la matinée, ils se sont amusés à reconstituer des puzzles des rencontres de Jésus ! 

 Après le repas, nous leur avons projeté des bandes dessinées sur plusieurs rencontres de Jésus, puis place au bricolage ! Ils ont 

fabriqué, selon leur âge, soit des fleurs en papier, soit des bracelets de corde ; chacun repartirait avec un bracelet fait par quelqu’un 

d’autre, pour symboliser les multiples rencontres de la vie. 

 La journée s’est conclue par une belle messe !                                                                           Adélie 
Manon : « J’ai adoré découvrir toutes ces rencontres que Jésus a fait en lisant la parole de Dieu : l’histoire de Bartimée, en découvrant les 
images et les vidéos et en reconstituant les puzzles. 
C’était chouette de fabriquer des bracelets d’amitié pour les offrir à d’autres enfants ! » 

 

 



 

 
 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

  « Le rendez-vous climat de 2023 » (titre le CCFD) 

Chefs d'Etat ; signataires de la convention-cadre des Nations Unies, des 

observateurs ; du secteur de la finance, des entreprises, des investisseurs, 

société civile, ONG se réunissent, cette année, du 30/11 au 12/12, à Dubaï 

pour la conférence annuelle internationale des Nations Unies sur le 

changement climatique (COP 28). Elle a été créée en vue d'initier une action 

collective d'ordre mondial sur les sujets liés au climat. 
 

Elle devrait signer le 1° bilan mondial (8 ans d'étude). Ce document a déjà dressé un constat : 

l'ampleur du changement climatique et de ses conséquences s'annonce moins bonne que prévu. 

Cependant, il est encore possible d'inverser la tendance. Elle devrait mettre aussi l'accent sur la 

transition énergétique et la solidarité entre les pays du Nord et les pays du Sud. 

Cette année, le pape François a annoncé sa participation pour la 1°fois. 

Lorsqu'il a écrit la lettre encyclique Laudato Si’ (il y a 8 ans), il a partagé ses profondes 

préoccupations concernant la sauvegarde de la maison commune (la terre ; maison commune), 

indiquant que tout est lié. Depuis, informations et réflexions complètent, précisent ce qui a été 

affirmé. Il nous (à toutes les personnes de bonne volonté sur la crise climatique) en fait part dans 

l'exhortation apostolique : Laudate Deum (lire !). 

Ps : au niveau de la paroisse, un groupe vient tout juste de démarrer autour du livre : Laudato Si'. 

Venez ! c'est un samedi par mois 10h école St Léonard. Le prochain 16/12. N'hésitez pas à vous 

procurer les livres. Quelques-uns seront sur le marché de Noël de Corbigny.        Thérèse                                               
 

 

 
 

Cette année encore la chorale paroissiale, la chorale des saisons et l'harmonie de Corbigny se sont réunis à 

l'occasion de la messe de la Ste Cécile. 

Croyants et humanistes, unis pour dire, leur foi pour les uns, leur attachement aux valeurs humaines pour les 

autres. 

Le partage, l'attention à l'autre, la solidarité font qu'ils se reconnaissent mutuellement en ces valeurs partagées. 

Le Père Michel a évoqué la parabole de Christ Roi reconnaissant l'homme qui a su au cours de sa vie aider son 

prochain. Par ses actes, qu'il soit croyant ou non croyant ou de religion différente, la maison de Dieu lui est 

ouverte. 

La reconnaissance de l'autre dans son humanité a été célébré en chants sous la direction de Pauline Touma et en 

musique sous la direction de Christian Thomassin chef d'orchestre de l'harmonie d'Avallon. Nous le remercions 

d'avoir accepté de remplacer Christian Nuytten actuellement souffrant et à qui nous souhaitons bon 

rétablissement.      Marie Christine Guyard Chorale les Saisons 
 

Dimanche 26 novembre 

à l'église de Corbigny  

est fêté le Christ Roi de 

l'Univers et Ste Cécile. 
 

 

  

Entrée en catéchuménat 
Quelle joie d’avoir pu vivre l’entrée en 

catéchuménat d’Aurélie et de Patrice le dimanche 

19 novembre à l’église de Corbigny ! 

Quelle émotion en les entendant frapper à la porte 

de l’église et en les voyant entrer derrière le Père 

Jean-Marie, venu les accueillir avec leurs 

accompagnateurs. 

Merci, Aurélie et Patrice, de nous avoir permis de 

vivre cette belle célébration, et soyez assurés que 

nous vous accompagnerons de notre prière tout au 

long de votre cheminement.           Marie-Agnés 

      

   Marie-Agnès 

Messe des familles 
Présentation des lingots d’or 
sur les quels les enfants ont 

écrit leurs talents. 

Entrée en catéchuménat 

d’Aurélie et Patrice 



 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

Que représente l’Avent ? Comment percevons-nous la période de l’Avent ? Vivre l’Avent ! 
L’Avent est un temps d’attente pieuse.  Pour moi, c’est une préparation, une conversion interne, un retour sur soi-même 
avec des efforts quotidiens. Préparons la route du Seigneur, préparons-nous à célébrer Noël : Fête de la nativité de notre 
Seigneur Jésus- Christ. Il s’est fait homme parmi les hommes pour nous sauver. 
Comprenons la symbolique de la Couronne de l’Avent : on allume progressivement une bougie sur les quatre, une 
couronne végétale qui évoque le Messie-roi ; le cercle symbolise l’éternité donnée à la vie par la résurrection du Christ. 
Le vert représente la vie, les cierges la lumière de Noël qui vient et éclaire le monde dans la nuit Sainte. 
Chaque dimanche de l’Avent est porteur d’un message : l’Amour, la Joie, l’Espérance et la Paix.     Maryse Pôle de Brinon 
 

L'Avent, c'est le chemin vers Noël, une période de quatre semaines de joie et d'espérance dans l'attente de la 

naissance de Jésus. Dany Pôle de Corbigny 

 

Pour moi, le temps de l'Avent est une période joyeuse, heureuse, dans l'attente de la venue au monde du Messie, 

du sauveur de l'humanité promis par notre Dieu. 

Je vis pleinement la parole de Dieu, je prie et suis à l'éveil du cœur. 

J'installe soigneusement ma crèche et je la contemple chaque jour, en pensant à l'état de grâce de Marie et 

Joseph. Je m'efforce de songer encore plus à toutes les personnes sur terre qui souffrent de maladies, de 

handicaps, de misère terrible, de faire et (surtout les enfants) des guerres stupides qui font souffrir les peuples 

pendant des années. Je prie pour toutes ces personnes ainsi que celles qui ont perdu un être cher. Toutes ces 

personnes ont parfois bien du mal à ressentir de la joie en ce temps de l'Avent. 

Je rends visite à des personnes en EHPAD afin de parler avec elles des noëls d'antan, et si elles le désirent, 

chanter brièvement et très doucement le chant de Noël de leur choix. Quel bonheur, quand elles fredonnent celui-

ci. Je vois leurs regards s'illuminer et oublier un peu les méfaits du grand âge ou la maladie. 

Et bien sûr, je consacre beaucoup à ma fille, mes 3 petits enfants, dont 2 garçons autistes, assez compliqués. Je 

veux donner de la joie à tous. En me rendant, accompagnée de mon cher mari, à leur domicile un peu éloigné 

afin de préparer la fête de Noël et aider notre fille. Je m'efforce de trouver (difficile), acheter, à chacun un peu ce 

qui les intéressera et activera leur éveil. Quel bonheur le jour de Noël de les voir si joyeux déballer ces cadeaux. 

Un sourire d'enfant (différent) est si beau... 

Bon temps de l'Avent à tous et Bon Noël. Un cœur de maman, de mamie ; Simone Pôle de Corbigny 

 

Pour moi, l'Avent est un moment de préparation à la venue du Christ parmi nous, à l'anniversaire de sa naissance, 

ce qui signifie qu'il est toujours avec nous. Il naît, il vit, il souffre, il meurt et nous, ses amis, nous essayons de 

vivre de son enseignement. Cela fait le cycle de l'année liturgique. Conclusion ; il est toujours avec nous. 

                                                                                                                            Christine Pôle de Corbigny 

La période de quatre semaines qui commence, cette année, le dimanche 3 décembre : c'est L’Avent. 

Attente joyeuse pour moi car c'est le moment où je prépare mon cœur, mon esprit à fêter la naissance de 

Jésus Messie de Dieu. 

   Bien sûr, l’extérieur dans lequel on évolue revêt un air particulier avec les illuminations, les vitrines qui 

accrochent les regards. 

    Cette attente, je la vis comme un moment de douceur pendant lequel j'essaie de me détacher des 

tracas quotidiens et d'amorcer de petites transformations intérieures. J'essaie de prier plus souvent 

dans la journée, d'appeler des personnes que j'ai un peu oubliées, d'envoyer une carte, souvent le seul 

contact de l’année, 

   J'éprouve également toujours le même plaisir à relire des poèmes et des contes de Noël, le soir. Et puis, 

en installant la crèche et un peu plus tard, en commençant la décoration du sapin- on le termine avec les 

petits enfants- je me replonge dans les souvenirs de mes Noëls passés qui étaient simples mais si 

marquants ! 

    Que cet Avent 2023 soit plus qu'une trêve et qu'il nous laisse espérer la vraie paix dans notre monde  

     Beau Noël à tous !                                                 Marie- Dominique Pôle de Lormes 
 
 
 

 

 

Temps de louange à l’église de Corbigny 
 le dimanche 12 novembre  
Prochaine date : dimanche 10 décembre à 16h00 
 Venez nombreux ! 
 


